
VERBALE ASSEMBLEA GENERALE CQPL 2.0 – N. 2/2023 
 
In data 25 maggio 2023, in sicurezza nel rispetto delle misure di contenimento previste, si è riunito presso 
una delle aree relax del centro commerciale The Wow Side Shopping Centre, l’Assemblea Generale ordi-
naria del Comitato di Quartiere Parco Leonardo. 
Partecipano i Consiglieri, i Soci ed altri intervenuti residenti del Quartiere. 
 
Presiede la seduta il Presidente del CQPL Antonio Canto assistito dal Vicepresidente Albino Riccio. 
Redige il processo verbale il Segretario/Tesoriere Giuseppe R. Fatiga. 
Dichiarata validamente costituita l’adunanza, la riunione si apre alle ore 18:45. 
L’Assemblea Generale è chiamata a discutere e deliberare sui seguenti punti all’ordine del giorno: 
 

1. Festa di Quartiere 2023; 
2. Tesseramenti e convenzioni; 
3. Prossime attività del Comitato; 
4. Preparazione al rinnovo delle cariche sociali; 
5. Varie ed eventuali. 

 
 

1. FESTA DI QUARTIERE 2023 
 
Il Vicepresidente Albino Riccio aggiorna gli astanti sui progressi nell’organizzazione della Festa e sulle cri-
ticità riscontrate. 
Vengono citati i numerosi sponsor che saranno presenti alla Festa e le principali attrazioni di cui si potrà 
godere nel corso dell’evento che si terrà, lo ricordiamo, il 9-10-11 giugno. 
L’invito a collaborare alla buona riuscita della manifestazione è esteso a chiunque voglia dare una mano 
come volontario. 
Prende quindi la parola il Presidente Antonio Canto il quale, dopo una breve introduzione, apre agli inter-
venti dei presenti. 
 
Il primo è di Fabio Fardella, vicepresidente della Leo FC, realtà associativa nata dalla determinazione di 
alcuni genitori del Quartiere che, partendo dall’attività sportiva, si propone di sviluppare progetti a favore 
della collettività. 
E’ in corso un campionato di calcetto, la Leo Cup, patrocinato dal Comune di Fiumicino e sponsorizzato, 
tra gli altri, dal CQPL, che si disputa fra dieci squadre (sei di adulti e quattro di ragazzi) che prendono il 
nome dei comparti e delle strade del Quartiere. 
Sabato 10 giugno si svolgerà la finale presso il campetto della Parrocchia e la premiazione avverrà al Parco 
del Perugino nel corso della Festa di Quartiere. 
La Leo FC è pertanto caldamente invitata a concordate tempi e modalità con i dirigenti del Comitato. 
 
Chiede poi la parola Eugenio Scalera, neoiscritto del Comitato e presto residente del Quartiere, che si è 
offerto di arricchire il programma della Festa con lo spettacolo di una cover band dei Pink Floyd. 
Il concerto sarà inserito il sabato dopo l’esibizione dei ragazzi di STRATOS. 
Stefano Conti raccomanda alla band di fornire per tempo una scheda dettagliata delle esigenze tecniche 
richieste all’esecuzione dei brani. 
 
 

2. TESSERAMENTI E CONVENZIONI 
 
L’opportunità di tesserarsi e di rinnovare la propria tessera attraverso la partecipazione all’annuale rac-
colta fondi per finanziare la Festa di Quartiere ha incontrato fin da subito i favori dei nostri Soci, vecchi e 



nuovi, pertanto è stata prevista anche quest’anno. 
E’ ribadita l’urgenza di prevedere delle convenzioni a favore dei nostri tesserati per rendere più appetibile 
l’iscrizione al Comitato. 
 
 

3. PROSSIME ATTIVITÀ DEL COMITATO 
 
E’ sottolineato da più parti la necessità di accelerare sulle attività di pungolo nei confronti tanto dell’Am-
ministrazione comunale quanto dei Consorzi, più proprie di un comitato di quartiere. 
Albino Riccio, dopo la proposta, inascoltata, di rivedere le tabelle millesimali in funzione della più corretta 
erogazione e fruizione dei servizi (che avrebbe fatto cessare molti contenziosi), rimarca l’opportunità di 
pubblicare tutti i materiali riguardanti la gestione consortile delle piazze e le attività ad essa collegate. 
I presenti sono invitati a vigilare e a collaborare con gli amministratori dei rispettivi condomini. 
Alle 19:35 il Vicepresidente lascia la riunione per impegni sopraggiunti. 
 
Si prosegue quindi con gli interventi: prendono la parola, tra gli altri, i Soci Antonella Cavallo, Erik Yemur-
khba e Tina De Santis. 
Sono rappresentati una cospicua sequela di incresciosi aneddoti e situazioni di piccola e grande inciviltà e 
scarso senso della comunità che quotidianamente si registrano nell’area pedonale ad opera sia degli stessi 
residenti, sia dei fornitori dei servizi consortili, sia infine dei proprietari dei locali commerciali. 
E’ evidenziata l’importanza di sviluppare un rinnovato sentimento civico partendo da piccole azioni, atti 
visibili e concreti, che spingano le persone a riconoscere il quartiere quale bene da curare e tutelare. 
 
Si denuncia una totale assenza di dialogo serio e proattivo con SPIGES, che si mostra assai poco incline a 
venire incontro alle esigenze dei consorziati; la stessa figura del Facility Manager, che dovrebbe svolgere 
una funzione di raccordo, risulta quasi sempre irreperibile.  
Ancora, sono sollevate da più parti perplessità su alcune voci di bilancio delle società appaltatrici dei ser-
vizi consortili. 
 
E poi, si segnala che gli ascensori della stazione sono ancora fuori uso. 
 
Si lamenta l’estremo degrado e l’assenza di dispositivi di sicurezza dell’area parcheggi dei piani interrati, 
sia in quelli di competenza del centro commerciale, sia in quelli condominiali della comunione. 
 
Altro tema portato all’attenzione dell’Assemblea è lo stato di abbandono di alcuni locali commerciali, di 
proprietà di Ambrosia, zeppi di sudiciume e cianfrusaglie, molti dei quali ad accesso non protetto, che 
rappresentano una pericolosa attrattiva per i molti ragazzini che frequentano le piazze. 
 
Oltre alla già citata pubblicazione dei materiali, è richiesto quindi al Comitato di fissare un termine per il 
raggiungimento dell’obiettivo della regolamentazione delle piazze e di ragguagliare l’Assemblea circa i 
progressi via via conseguiti. 
 
Infine, è suggerito di organizzare un’azione di protesta in loco per sensibilizzare sulla problematica in og-
getto.  
 
Antonio Canto, dopo le opportune verifiche sullo stato dell’arte, assicura che il CQPL prenderà in carico 
le succitate questioni con priorità assoluta.  
 
Si prosegue con Gianni Ramazzotti, il quale segnala il grave stato di degrado del terreno adiacente e re-
trostante la scuola dell'infanzia sita in via del Perugino, ricettacolo tra l’altro di numerose specie animali 
nocive (quali zanzare, ratti, serpenti etc.), già ripulita gli anni scorsi proprio grazie all’interessamento del 



Comitato. 
 
Infine, Marina Voudouri propone di far assistere almeno un disabile ai sopralluoghi per la realizzazione di 
qualsiasi opera pubblica sul territorio del quartiere, di modo che i funzionari preposti possano ricevere 
feedback specifici in merito alle barriere architettoniche, sia per abbatterle se già presenti, sia per evitare 
che la stessa opera da compiere possa crearne di nuove, come è successo con la fontanella vicino l’area 
cani di via Varsavia, posizionata in un punto che impedisce il passaggio delle carrozzine. 
 
Esaurita la discussione, si passa all’ultimo punto all’ordine del giorno. 
 
 

4. PREPARAZIONE AL RINNOVO DELLE CARICHE SOCIALI 
 
Ad ottobre, l’Assemblea Generale sarà chiamata ad eleggere il Presidente ed il Consiglio direttivo secondo 
modalità che saranno opportunamente pubblicizzate in modo da permettere a tutti i Soci di prenderne 
visione e di avanzare la propria candidatura. 
E’ rimarcata l’esigenza di rinnovare l’assetto statutario e l’organigramma anche alla luce dell’ingresso di 
forze fresche nel direttivo dell’associazione. 
 
Terminata la discussione, l’adunanza è quindi sciolta alle ore 20:05. 


